

## Allocution

Monique Barbut, Directrice générale et Présidente Fonds pour l'environnement mondial

Conseil du FPMA/FSCC Session du financement Washington, DC

18 novembre 2010 à 11:00

Mesdames et Messieurs,

Je suis heureuse de vous accueillir pour cette session spéciale dédiée aux engagements financiers au titre du Fonds pour les Pays les Moins Avancés et du Fonds Spécial pour le Changement Climatique. Comme vous le savez, ces deux fonds continuent à être les principaux vecteurs de financement pour l'adaptation au titre de la Convention sur le climat, que ce soit pour les pays les moins développés avec le FPMA, ou pour l'ensemble des pays en développement avec le Fonds Spécial.

Au cours de ce Conseil du FPMA et du FSCC, nous avons donné des exemples concrets de la manière dont les réformes récentes de FEM-5 amélioreront encore l'efficacité de ces deux fonds. Ils ont fait la preuve, ces dernières années, de leur efficience et de leur orientation vers les résultats: ce sont deux avantages essentiels dans l'environnement financier actuel. Nous avons, en de nombreuses occasions, montré que nous sommes réactifs aux demandes des pays donateurs. Par exemple, nous avons écouté et appris suite à l'évaluation conduite l'an dernier par le Bureau de l'évaluation et l'Agence de développement danoise. A la suite à l'évaluation, nos succès et notre réactivité ont été reconnu par la DANIDA dans une note publiée cette année en mai, que nous vous avons transmise pour ce Conseil.

En outre, vous avez pu constater cette semaine, lors de la réunion du Conseil du FEM, que le FEM a reçu une évaluation très positive de son Programme Stratégique sur l'Adaptation, le premier programme au monde sur l'adaptation. Comme vous le savez, l'ensemble des ressources disponibles ont maintenant été allouées aux Agences. Le FPMA et le FSCC sont construits sur les leçons tirées de ce premier programme.

Bien entendu, nous sommes très heureux des résultats de cette évaluation. N'oubliez pas cependant que par rapport aux premiers jours du Programme Stratégique sur l'Adaptation, le FEM est aujourd'hui plus réactif et a étendu son champ et son volume d'intervention afin d'obtenir davantage de résultats. De même, depuis la création du FPMA et du FSCC, la mise en place des mesures d'adaptation s'est considérablement accélérée. Nous sommes passés, en 2009, de 3 projects dans les PMA à un nombre six fois plus important aujourd'hui, et le chiffre augmente encore. Nous avons engagé 153 millions de dollars au titre du FPMA, avec un demi-milliard de cofinancement ; et 92 millions de dollars au titre du Fonds spécial, avec là encore un demi-milliard de cofinancement. La demande est en augmentation : comme vous le savez, le FPMA et le FSCC soutiennent actuellement 67 projets dans plus de 70 pays, et cette liste ne cesse de s'allonger.

Allocution de la DG lors de la session du Financement au Conseil du FPMA/FSCC

Mesdames et Messieurs,

Si nous nous félicitons de nos succès, nous devons pourtant modérer notre enthousiasme. La réalité, c'est que le financement de l'adaptation ne s'est pas le moins du monde approché du niveau nécessaire. Bien trop de personnes, parmi les plus vulnérables de la planète, sont victimes du changement climatique, que ce soit de la montée des eaux, de la sécheresse, des catastrophes météorologiques, de la désertification qui met en danger la sécurité alimentaire. Cette liste s'allonge encore et encore. Une autre façon de dire cela - et peut-être de manière plus positive - c'est qu'il y a une énorme opportunité à saisir dans la dynamique de développement actuelle, en finançant des actions qui permettront que le développement d'aujourd'hui soit résistant, demain, aux impacts du changement climatique et à la variabilité du climat.

Ces deux fonds ont fait la preuve qu'ils peuvent nous aider à progresser dans cette direction. Maintenant, plus que jamais, nous sommes en mesure d'entreprendre des approches ambitieuses, intégrées et à grande échelle, en développant des programmes plutôt que des projets isolés, au cas par cas, dont les impacts seraient forcément moins importants.

Conscients de ce potentiel, nous sommes prêts à continuer à soutenir et à initier, de la manière la plus efficace possible, les actions d'adaptation. Pour rendre cela possible, nous avons besoin de votre soutien. Je vous remercie.